
Témoignage de Célian

Peux-tu te présenter ?

Je  m'appelle  Célian  Guille  des  Buttes.  Au lycée,  j'étais  élève  au  lycée
Albert  de Mun de Nogent-sur-Marne.  J'ai  fait  ma prépa à Henri IV, en
MPSI puis en MP*. J'ai intégré l'École Polytechnique en 2024 (j'étais aussi
classé  sur  liste  complémentaire  à  l'ENS Ulm).  Je  suis  actuellement  en
stage militaire.

Comment as-tu entendu parler du TeSciA ?

Ma mère m’en a  parlé,  et  elle  en  a  elle-même entendu parler  dans  un
article, je ne sais plus de quel journal (elle était très investie dans mon Parcoursup). Quelques jours
plus tard mon professeur de maths expertes m’en a aussi parlé, double raison de regarder ce que
c’était !

Qu'est-ce qui t'a convaincu d'y participer ?

Je me disais que ça ferait toujours un plus sur Parcoursup (loin de me douter de l’effet que ça allait 
avoir), et puis j’aimais bien faire des maths sur mon temps libre, donc je me disais que ça serait fun.

Avais-tu participé à d'autres compétitions en Mathématiques ou Informatique auparavant ?

J’avais participé au classique concours Kangourou au collège (de mémoire j’ai réussi à y décrocher
un top 100 une fois), ainsi qu’au concours Alkindi et aux Olympiades en première, mais sans être
classé.

Est-ce que tu t'étais préparé spécialement pour le TeSciA ?

J’avais fait le sujet zéro pour voir ce qu’était le TeSciA, mais rien de plus.

As-tu trouvé les sujets stimulants ?

Yep ! Au début les questions étaient plutôt faciles, mais au fur et à mesure l’épreuve s’accentuait et
la pression montait… En y repensant  après la  prépa,  ça fait  penser aux écrits  des concours de
CPGE,  mais  sans  les  enjeux  et  le  stress,  donc  en  gardant  l’aspect  intéressant  et  amusant  de
l’épreuve.

As-tu été étonné de tes résultats ?

Pas qu’un peu ! J’étais « bon » par rapport au niveau attendu en terminale, mais loin de me douter
du classement que j’ai eu1.

Est-ce que cela a eu un effet sur ton choix de filière postbac ?

Je voulais continuer les maths (et les sciences plus généralement), et envisageais déjà une prépa,
mais ça m’a permis de me dire que ça pourrait bien se passer, et de choisir ça sans douter.

1 Célian avait obtenu 97 points à l'épreuve 1 et 95 points à l'épreuve 2. Son score combiné le plaçait à la 13e place au 
niveau national, sur près de 1800 candidats.



Qu'a donné ton Parcoursup ?

J’ai été accepté à Henri IV en MPSI, et à Louis-le-Grand en MP2I, mais pas à Sainte-Geneviève ni
dans des prépas « moins bien classées », pas avant un certain rang. Ce n’est  pas très étonnant,
j’avais un dossier très hétérogène, mais de mémoire mes admissions semblaient corrélées avec les
établissements qui avaient annoncé prendre ou pas en considération le TeSciA (même si ça peut très
bien être une coïncidence).

As-tu ensuite recommandé le TeSciA à d'autres personnes ?

Oh que oui ! A peu près dès que j’avais l’occasion de parler de Parcoursup avec un terminale qui 
envisageait une filière scientifique.

Quel discours tiens-tu sur le TeSciA auprès des lycéens ?

C’est utile pour Parcoursup si vous êtes bien classé, et puis vous pouvez simplement ne pas le
mettre si ce n’est pas le cas ! Et ça permet de se situer par rapport au niveau général mieux que le
bac, mais ça ne doit pas vous décourager si vous n’êtes pas satisfait de votre classement : beaucoup
de facteurs peuvent  faire  qu’un concours se passe mal (surtout un premier),  et  vous aurez très
largement le temps de vous améliorer en études sup. Mais restez humble et ne vous laissez pas aller
si vous êtes bien classé, c’est encore tôt dans vos études et vous vous apprêtez à découvrir les
vraies maths ;)


